





LAS ELECCIONES

(POR TELEFONO)

19, 1'30 h.

La propaganda electoral

Este año, en Madrid, ha llegado la propaganda electoral a un extremo que no conoce precedentes.

Las candidaturas, folletos y manifiestos se repartieron con gran intensidad en las calles céntricas de la corte, especialmente al anochecer, que es cuando hay mayor afluencia de público.

Los candidatos hacen la propaganda en automóviles, coches, motocicletas y toda clase de vehículos, cuyo desfile parece una interminable procesión.

Los mauristas

Quienes más se han distinguido por los procedimientos de propaganda puestos en práctica, han sido los elementos mauristas, que han utilizado cuantos vehículos encontraban.

A las siete de la tarde y cuando mayor era la concurrencia de personas, desde los balcones del Centro maurista, situado en la calle de Alcalá, se arrojaron sobre el público millares de manifiestos, candidaturas y folletos, con los discursos principales que ha pronunciado don Antonio Maura.

Los jóvenes mauristas daban entusiasmas vivas a los candidatos, así como a los demás elementos de otros partidos políticos.

Los socialistas

La propaganda que han hecho los socialistas, ha sido intensísima.

Llamaron la atención poderosamente dos coches, ocupados por muchachas, bastante agradecidas por cierto, pertenecientes a la Juventud Socialista. Los vehículos iban iluminados con bombillas de colores, donde se destacaban grandes cartelones de propaganda con el nombre de los candidatos.

Manifestación pintoresca

Como cosa pintoresca de la lucha de propaganda electoral, ha sido el mitin que en el salón Madrid Bohemio celebraron los partidarios del candidato Campón, el cual representa al partido Efti Estético.

En el acto hizo uso de la palabra el conocido escritor Pedro Luis de Gálvez. Se pronunciaron discursos violentos contra todo lo divino y lo humano, recomendando a los electores que votasen esta candidatura.

El acto fué curiosísimo, pues hablaron en él varios literatos.

Después se organizó una pintoresca y numerosa manifestación, que se dirigió ante el Ministerio de la Gobernación, donde se dieron vivas a la candidatura Efti Estética, disolviéndose los electores pacíficamente.



Fábrica de finas de cemento armado MIGUEL BORDALLO ALMENDRALEJO

Matadero

En el día de ayer, y para los señores que se citan, se sacrificó lo siguiente:

Fernando Alfonso, un año que dió un peso de 89 kilogramos; Francisco Alfonso, un toro, 256; Juan Alfonso, dos años, 215; José Caballero, un eral y una ternera, 246; Pedro Anselmo, un toro, 248; Vicente Alfonso, 16 lechales, 124; Francisco Alfonso, ocho lechales, 50; Fernando Alfonso, ocho lechales, 58; Juan Rodríguez, ocho lechales, cuatro chivos y una cabra, 108; Pedro Cortés, un borrego, 12; Mariano Anselmo, 25 lechales, 149; José Anselmo, nueve lechales, 49; Pedro Anselmo, 25 lechales, 144; Ramón Gutiérrez, 10 lechales, 59; Julio Morcillo, 10 lechales, 49; Rosendo Sosa, 10 lechales, 60; Robustiano Regidor, seis lechales, 32, que hacen un total de 2.298 kilogramos de peso.

Arriendo de novillero

Se admiten proposiciones para el arrendamiento por seis años, desde el próximo San Miguel, de la finca «Machucas Altas», a siete kilómetros de Badajoz, lindando con el río Guadiana, y las dehesas «Sagraja» y «Colatraveja». Mide la finca 169 fanegas y media de marco real.

El arrendamiento puede ser a pasto y labor, roturándose 110 fanegas, o a puro pasto. Dirijanse las proposiciones a don Pedro Quintana Grajera, abogado, en Montijo, o a don Miguel López Redondo, abogado, en Cáceres.

Se vende

Una finca de olivar de 25 fanegas, con villa, huerta y moderna instalación aceitera movida a vapor, casa confortable y dependencias, muy cerca estación. Para más informes dirigirse a este periódico.

EL CONSEJO SUPREMO

(POR TELEFONO)

28, 22'30 h.

Toma de posesión

En la reunión celebrada esta mañana por el pleno del Consejo Supremo de Guerra y Marina, tomó posesión el nuevo fiscal togado don Adolfo de Trápaga, que ocupa la vacante producida por el fallecido fiscal señor Romano.

El presidente del pleno, general Aguilera, pronunció un sentido discurso ponderando las dotes que adornaban al fallecido fiscal, enalteciendo asimismo la valía del que viene a sustituirle y al que cree con méritos sobrados para ejercer tan alto ministerio.

El señor Trápaga se expresó en términos parecidos, dedicando un cariñoso recuerdo a la memoria del señor Romano, y agradece las frases de cariñoso elogio que le tributó el general Aguilera.

Las recompensas

El pleno del Consejo continuó el examen de la propuesta de recompensas a los jefes y oficiales que más se distinguieron en las operaciones llevadas a efecto en la zona de nuestro protectorado en Marruecos.

Se vió la propuesta de ascenso relativa al teniente señor Araclil, oficial que se distinguió notablemente en varios hechos de armas.

No obstante, existe la impresión de que se le denegará el ascenso, pues el Consejo tiene el propósito de proceder a un escrupuloso reparto de beneficios, a más de que no están muy aclarados los hechos que motivaron la propuesta de recompensas al mencionado teniente, por el fallecimiento de éste.

Comunidad de Labradores de Los Santos de Maimona

El día 15 de mayo, a las diez, tendrá lugar en las oficinas de expresada Comunidad, Fuente, 4, la subasta de 1.800 fanegas aproximadamente de aprovechamientos de rastrojo, divididas en nueve trazos o cuarteles, con sus correspondientes abrevaderos, bajo las condiciones del pliego, que se halla de manifiesto en secretaría.

Los Santos, 25 de abril de 1923. - El presidente, Angel Durán Candaliña.

FRUMENTARIAS

En el día de ayer entraron en la capital las siguientes especies: Trigo, 30 fanegas; harina, 6.500 kilogramos; miel, 25 idem; café, 25 idem; vinos comunes, 260 arrobas; judías secas, 100 kilogramos; naranjas, 10.000 unidades.

CHOCOLATE «DUCAL»

El mejor DESAYUNO

Second anniversary of the death of Don Diego Manchado Barquero, priest of Campanario, who died in peace on April 5, 1921. A notice from the R.I.P.A. expressing condolences to his family.

Notice for dental and pharmaceutical services by M. Pinheiro, an odontologist and pharmacist, located in Alameda de los Reyes, 5.

En la Comisaría

Guadalupe Periañez Ramallo, domiciliada en la calle de Zapatería, 24, ha presentado una denuncia contra don Román Vela a consecuencia de los malos tratos de palabra de que constantemente le hace objeto el denunciado.

El día 6 de mayo

En el día de hoy, a las diez, tendrá lugar la subasta de aprovechamientos de «Gamonal» y lomas, término de Torremayor, de unas 520 fanegas próximamente. El pliego de condiciones se halla en casa del presidente, don Miguel Gutiérrez Molina, calle Macías de Porta, número 46, Montijo.

SE VENDE en Zafra casa extensa con fábrica de cartidos, bodegas y agua propia. Para tratar, con don Timoteo González.

La Roca de la Sierra

Service postal. Despite the denunciation formulated by these columns for the responsible of this diary don Quintín Rubio, respect to the state of the postal service in this locality, he has repeated to the administrator principal of Correos de esta provincia that he continues in the same situation, as he continues receiving the correspondence at the office of the night.

Aprovechamientos

Se venden los pastos y espigas de la parte Cerro Plaza en la dehesa de «Las Tiendas», con abundantes abrevaderos. Para tratar, en la misma casa de «Las Tiendas».

Ofertas que se hacen

In this section will be inserted gratuitously the offers of agricultural products that have the subscribers of this periodic. Those who are not subscribers and desire to publish their offers, for each insertion will be charged a fee of 25 cents per line.

Almendralejo. - Don Lorenzo Chacón vende varios millares de palos de chopo, propios para construcción de sillas, y un aparato semiautógeno para destilación, sistema Egrt. - El señor marqués de la Colovia tiene a la venta en Villafranca de los Barros 52 cerdos gordos de doce arrobas cubiertas. Para tratar, con dicho señor.

La Económica

New funeral agency. Unimprovable presentation. Prices without competition. FERNANDO BARRIO. Salmerón, 10. - Teléfono 557

Almacén de armas y efectos de caza. Expendedoría de explosivos, Escopetas finas de la renombrada marca VICTOR-SARASQUETA. Rifles Winchester. Carabinas para guardas. Pistolas automáticas y revólvers. Artículos de viaje y sport. Gramófonos y discos. Automóviles ABADAL BUICK, neumáticos, grasas y accesorios. Genaro Doncel. - Arias Montano, 8. - Badajoz

NOTICIAS DE BARCELONA

(POR TELEFONO)

29, 1'30 h.

Un individuo del Sindicato único muerto a tiros

A la una y media de la tarde marchaba por la calle de Tallers un individuo llamado José María Foix, de veintitrés años de edad, empleado en el Banco de Vizcaya.

De un grupo de individuos apostados en una esquina partió una descarga, cayendo al suelo el infeliz Foix.

La agresión tuvo lugar cuando el herido atravesaba la calle de Tallers con dirección a la de Jovellanos.

En la Casa de Socorro

En un automóvil fué conducido el agredido a la Casa de Socorro más inmediata, pero cuando llegó al establecimiento benéfico se observó que era cadáver.

Los facultativos de guardia le apreciaron una herida de bala que le atravesaba el epigastrio y otra en la región lumbar con salida por el costado izquierdo.

Se ha comprobado que cuando José María fué agredido, se dirigía a su domicilio.

El Juzgado

Pocos momentos después se presentó el Juzgado en la Casa de Socorro, y al registrar las ropas del cadáver se encontró una pistola automática con un cargador y varias balas en el bolsillo.

Se le encontró también un carnet a su nombre del Sindicato único.

Y un ejemplar del periódico «Solidaridad Obrera», así como varios manifiestos sindicalistas.

Entre las ropas se le encontró un proyectil que no llegó a herirle.

Persecución de los asesinos

Al ruido que produjeron los disparos acudieron varios guardias y el sargento del regimiento de Badajoz, José Puig, quien salió en persecución de uno de los malhechores, a quien seguían unos chiquillos gritando ¡Al asesino, al asesino!, que corría por la calle de Peú de la Creu.

Al fin el sargento logró dar alcance al que huía, que resultó ser Florencio Vera Torres, que está al servicio de la fundición de hierros de Blanch.

Conducido a la Comisaría se le cacheó, hallándose un carnet del Sindicato libre, una pistola con tres cápsulas recientemente disparadas y un cargador de repuesto.

El agresor fué encarcelado por orden de la autoridad judicial.

El padre de la víctima

En la Casa de Socorro se presentó el padre de la víctima, desarrollándose la desgarradora escena que es de suponer.

Declaró ante las autoridades que aún se hallaban en la Casa de Socorro, que su hijo nunca había tomado parte en las luchas sociales.

Parece que el muerto era presidente del Sindicato único de los empleados de Banca y Bolsa.

El robo en una casa de banca

En la parada de automóviles de la calle de Córcega fué detenido el chófer que condujo a los individuos que efectuaron el robo en la casa de banca de Badalona.

Declaró el detenido que los individuos aludidos, al tomar el automóvil, le dijeron que eran artistas y se dirigían a trabajar a Badalona.

Al llegar a la casa de Banca se apearon del vehículo, ordenando al chófer que esperase, y al poco rato volvieron a ocupar el automóvil, sin que el chófer hubiera observado nada anormal, creyendo que entonces fué cuando realizaron el robo.

Afirma también que entonces le ordenaron que se fuera.

denaron emprendiese el viaje de regreso a Barcelona con gran velocidad, como así lo hizo.

El mencionado chófer ha quedado detenido.

La muerte del «Noy del Sucre»

El Juzgado que entiende en el proceso incoado con motivo del asesinato del «Noy del Sucre», ha decretado la prisión del obrero Lorenzo Martínez, que fué herido en los sucesos pasados y al que se le cree complicado en el asesinato del líder sindicalista.

Las hojas subversivas

En una casa situada en la carretera de Manresa la Policía ha descubierto una imprenta que se dedicaba a la tirada de hojas subversivas.

El regente y los tipógrafos quedaron detenidos a disposición de la autoridad judicial.

El general Weyler

Ha regresado de Palma de Mallorca el capitán general don Valeriano Weyler.

En el muelle fué recibido por las autoridades y numerosos amigos.

El general ha manifestado que se dirigirá a Murcia, donde pasará unos días, marchando después a Africa con objeto de visitar las plazas de Melilla y Ceuta.

Una detención

La Policía ha detenido a un individuo llamado Antonio Vila Franquet, el cual se fugó hace dos años de la Cárcel de Tarrasa, donde estaba preso por el delito de asesinato.

La lucha contra el terrorismo

Se ha repartido con profusión una hoja suscrita por los elementos de la Unión local de Sindicatos libres, dirigida al presidente del Ateneo Enciclopedico popular, con motivo de la proclama que éste lanzó a la población barcelonesa para constituir un bloque que contrarreste las luchas terroristas que con tanta frecuencia se suceden en Barcelona.

Los sindicalistas libres afirman en dicha hoja que darán la lista íntegra de los pistoleros del Sindicato único para que sean expulsados del Ateneo, medida que registró también para los individuos del Sindicato libre que intervinieran en las luchas terroristas.

También acuerdan dirigir un llamamiento a las autoridades para que castiguen con dos años de Cárcel a aquellos individuos a quienes se le ocupen armas de fuego.

«Solidaridad Obrera» contra la Policía

El diario «Solidaridad Obrera», en su editorial de hoy, publica un violento artículo contra la Policía.

Empieza acusándola de estar complicada en la cuestión del terrorismo. Después censura acremente el hecho de haber sido procesados varios sindicalistas únicos, en tanto que los sindicalistas libres, más culpables que ellos, no solamente gozan de libertad, sino que se les facilita licencia para el uso de armas.

Por injurias

El Juzgado del Hospital ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el presidente y el secretario del Sindicato libre, por un telegrama dirigido al conde de Romanones que se considera injurioso.

Contra el terrorismo

El Comité comarcal de Tarrasa ha enviado al regional varias proposiciones consideradas por aquel como eficaces para combatir el terrorismo.

Actuación femenina

También afirma el diario «Solidaridad Obrera» que es cierto que en la barriada de Gracia hay varias mujeres complicadas en el terrorismo y que en forma bastante directa actúan en la perpetración de los crímenes.

En libertad

Ha sido puesta en libertad la joven Carmen Abarcal, detenida a raíz del atentado contra el camarero Cervelló, por considerársela complicada en él, toda vez que el hecho se perpetró mientras conversaban.

SE VENDEN las espigas de la dehesa «El Bujó», (1.200 fanegas). Informe, don Casío Burno. Salmerón, 77. Badajoz.

Teléfono del CORREO, 143.

Ford TURISMO Nuevo Precio Ptas. 3575. F. A. B. CÁDIZ. Este es el precio más barato a que el coche de Turismo Ford se ha vendido hasta el día; y con las nuevas mejoras efectuadas en el mismo - incluyendo el nuevo modelo de capota plegable por una sola persona - hace que su precio sea muy reducido comparado con el valor que representa. COMPRE UN TURISMO HOY MISMO. Ventas a plazos si así se desea. Agente único en Badajoz: José María Carande DE GABRIEL, 50.

Table with subscription rates and advertisement prices. Columns include 'Suscripciones' (subscriptions) with prices for monthly, quarterly, and yearly terms, and 'Esquelas' (advertisements) with prices for different types and placements. It also includes a section for 'Anuncios' (advertisements) and 'Encajes de prospectos' (brochure covers).

